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張德江委員長來港視察，取得了豐碩成果。既溝通交流，又打氣鼓勁，還立牌指路。香港

各界都應珍惜張德江視察香港的成果，特區政府應加快經濟民生發展建設，愛國社團應進一

步扎根基層加強團結，反對派應重回理性軌道化解對立，廣大市民應呵護真正本土促進和

諧，各方攜手，為香港謀出路，為港人謀福祉。
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民進黨、蔡英文上台，對「九二
共識」含糊其詞，卻立即對「太陽
花學運」分子網開一面，「台獨」
意味已經揮之不去。《蘋果日報》
在香港遙相呼應，發表社論力挺蔡
英文暗裡放縱「台獨」的行徑，可
見《蘋果日報》迫不及待要扮演民

進黨、蔡英文的喉舌，為「台獨」搖旗吶喊，破壞台
海穩定，推銷「台獨」更賣力，其禍害之大、流毒之
深，較之民進黨、「台獨」更甚。
《蘋果日報》的社論「創造」了三個「台獨」理

論：一，「主權在民，確保可以搞台獨」；二，
「九二共識就是模糊，模糊就可以不統，兩岸就可
以成為兩個政治實體，可以變相搞兩個中國」；
三，「美國和日本正在對付中國，中國如果要求蔡
英文正式承認『九二共識』，製造事端，對大陸沒
有好處」。《蘋果日報》鼓吹、推動「台獨」，跑
得比蔡英文更快更急，推銷「台獨」更賣力，其為
禍之大、其流毒之劇，更加超過了台灣民進黨，毒
性超越了「台獨」。
《蘋果日報》提出的「主權在民就可以搞台獨

論」，「蔡英文向台灣民意負責」，其實就是「台獨

民意」掛帥，慫恿蔡英文在「台獨」的道路走得更
遠。蔡英文曾是李登輝的大紅人，「一邊一國」論就
是蔡英文操刀的。蔡英文從來沒有說過要收回「一邊
一國」，上台之後會見國際人士，言必稱「我們台灣
政府」，把「中華民國」拋到九霄雲外。目前，民進
黨正在推動「課綱」改動，企圖在教育問題上「去中
國化」。「主權在民」，就是民進黨實現「台獨」的
政治武器。
《蘋果日報》還推出「模糊論」反對「九二共

識」，徹底否定「九二共識」的核心價值，否認兩岸
的關係就是「一個中國走向和平統一的關係」。《蘋
果日報》大談兩岸是「兩個政治實體」，實際上是搞
「兩個中國」、「一中一台」，這不是什麼模糊，而
是如假包換地分裂中國。《蘋果日報》說，蔡英文已
經「確認九二會談的結果及精神，又是遵守兩岸的各

種協議」，既然如此，蔡英文為什麼不敢承認「九二
共識」？蔡英文念念不忘「台獨」黨綱，如今只是為
了先穩經濟、騙取人心，以求站穩腳跟，採取模糊策
略是權宜之計。《蘋果日報》道出了蔡英文將來搞
「台獨」的要害。
《蘋果日報》推銷「台獨」，為誰效勞，自然是美

國大老闆。《蘋果日報》搬美國和日本兩個「台獨」
的靠山，為蔡英文撐腰，恐嚇13億中國人民。《蘋果
日報》把蔡英文推向反對「一個中國」、反對「九二
共識」對立面，卻大叫「不要把蔡英文逼進了死胡
同」，分明賊喊捉賊。狗比主人更加兇，《蘋果日
報》拉起美日的旗號推銷「台獨」，慫恿蔡英文運用
「台獨民意」對抗「九二共識」，暴露《蘋果日報》
拉攏「台獨」和「港獨」合流，為掀起新一波反中亂
港行動先做輿論攻勢。

《蘋果日報》賣力推銷「台獨」毒害更甚 徐 庶

香港各界都應珍惜和鞏固張德江視察香港成果

在香港發展的關鍵時刻，全國人大常委會委員長張德
江來港視察，以「看、聽、講」的姿態，與香港各界進
行了廣泛溝通。他對香港面臨的困難和問題作了深入分
析，條分縷析，入情入理；對香港未來的發展指明了方
向，登高望遠，思路開闊；對中央的底線原則再次重
申，堅守「一國兩制」和基本法堅定不移；對香港各界
凝聚共識、團結奮鬥提出了希望，心胸坦誠，語重心
長。委員長在港前後三天，出席18場活動，所到之
處，贏得了香港各界的普遍好評。可以說，內容豐富，
成果豐碩。
在經歷了兩年多的政治爭拗之後，在經濟滑落態勢越
來越明顯、競爭力日漸衰落的情況下，香港究竟往何處
去？香港社會各界都應珍惜和鞏固張德江視察香港的成
果，以平和理性的心態，回望來路，放眼未來，釐清思
路，為香港謀出路，為港人謀福祉。

特區政府應加快經濟民生發展建設
委員長多次表示，中央對行政長官梁振英和特區政府
的工作是滿意的。他說，新一屆特區政府成立以來，秉
持「適度有為」的理念，在土地、房屋、安老、扶貧等
方面採取了一系列的政策舉措，作出了很大的努力，也
初步取得了一些成效。
對於特區政府來說，中央的正面評價具有打氣鼓勁的

作用。眾所周知，本屆政府施政遇到了前所未有的困難
和阻力。從外部看，國際金融危機之後，全球經濟持續
低迷，波及香港，經濟發展步履艱難；從內部看，香港
的政治生態惡化，維護和諧的難度越來越大；從歷史的

角度看，香港社會長期積聚的矛盾集中爆發，發展經
濟、改善民生的壓力很大。儘管梁振英和特區政府官員
殫精竭慮，但許多項目在立法會被「拉死」，基本上都
「胎死腹中」。
委員長反覆講，發展是硬道理。無論前面有多麼大的

阻力，特區政府都應堅定發展的信心，特別是抓住「一
帶一路」的歷史機遇盡快突破。中央支持香港在「一帶
一路」戰略中發揮四個方面的作用，「四個作用」依托
香港的獨特優勢，聚焦「國家所需，香港所長」，體現
了中央對國情與港情的精準把握。如果能在這四個方面
有所作為，一定能打造出推動經濟發展的新「引擎」，
未來20年經濟持續增長則無憂。經濟發展可以提供更
多就業崗位、更多創業機會、更多改善市民福利的資
源，香港面臨的諸多矛盾問題可以有效化解。因此，為
香港長遠計，加快經濟民生發展建設，是不二選擇！

愛國社團應進一步扎根基層加強團結
委員長此次視察香港，是一次與香港各界心與心的交

流，言辭懇切，寓意深長。他說，勿忘「一國兩制」初
心，化解分歧要有耐心，看待前景要有信心。「三心
論」充滿了對香港市民的關愛，在港人心中激起陣陣漣
漪。他說，「港獨」是禍是福，港人「心中有數」。
「禍福論」充滿了對「一國兩制」可能走樣、變形的擔
憂，在香港市民中激起了共鳴。他說，香港「安身立
命」靠經濟、搞亂香港大家一齊「埋單」。「埋單論」
更是把話說到港人心裡，讓人警醒。
香港是一個多元化的社會，化解香港社會矛盾和問

題，各社團組織有重要責任。以往，香港的愛國社團做
了許多好事，現在應進一步扎根基層、加強團結。香港
的底層民眾有怨氣。怨從何來？如何化解？各社團可以
聚焦基層，收集民意，以「做好事，化民怨」為出發
點，向特區政府提出建設性意見，共商改善民生的辦
法。香港一些市民對基本法理解不深、不準、不透，各
社團可以廣泛與民眾溝通，重溫基本法，確立基本法在
市民心中的神聖地位，重塑香港的法治精神。香港市民
渴望得到更好的公共服務，各社團可以在服務基層、服
務社區方面做許多有益的事情，以服務換信任，而不是
以空洞的口號拉選票，提升社團的影響力，促進社會和
諧。

反對派應重回理性軌道化解對立
委員長此次視察香港，會見了4名反對派立法會議
員，認真聽取了他們的意見。此舉說明，中央領導人願
意多聽取香港社會的不同意見，真心希望打開香港政治
對立的「死結」。而這僅僅是開始，相信今後反對派與
中央直接溝通的機會更多。
委員長已經伸出了橄欖枝，反對派應該反思以往的作

為，重新謀劃未來的出路。兩年多來的政治爭拗，令香
港的政治生態日益惡化，社會情緒越來越對立，「港
獨」勢力浮出水面，暴力事件接連不斷。發生這一切，
反對派都有不可推卸的責任。首先，一些反對派議員參
與策劃「佔中」，鼓動學生搞「街頭政治」，給香港經
濟民生以重創，「佔中」後出現的激進組織又接連搞
事，一些人甚至走向「港獨」，反對派成為香港亂局的
始作俑者。其次，反對派議員否決普選方案，使500萬
選民「一人一票選特首」的夢想破滅，讓香港民主從
「向前一步」變成了「原地踏步」，反對派成為民主政
制發展的「麻煩製造者」。再次，反對派議員在立法會
上一次又一次上演「拉布」、「流會」的「好戲」，令
立法會無法正常運作，許多項目因此擱淺，反對派成為

阻礙經濟發展、民生改善的「攔路
虎」。
無論反對派議員的出發點如何，事實

說明，反對派的所作所為，沒有帶來好
處，而是帶來更多壞處。割裂香港社
會，阻滯民生改善，錯失發展機遇。不
僅如此，反對派的錯誤選擇，也使其傳
統「票倉」正在流失，支持者越來越
少。 痛定思痛，現在是反對派理性回歸的時候了，在
「一國兩制」的框架內、理性地行使權力，才是反對派
的正確選擇。

廣大市民應呵護真正本土促進和諧
委員長在視察中曾動情地講到：「鄉土情懷人皆有
之」。但香港確實有極少數人借「本土」之名行「分
離」之實，排斥「一國」，對抗中央，甚至公然打出
「港獨」的旗號，從事「港獨」的活動，這超出了「本
土」的問題，是一個「禍港」的問題，是違法的問題。
「本土」無錯，錯在「港獨」。平心而論，回歸以
來，中央並沒有打壓本土，而是一直呵護本土、尊重本
土，「港人治港」、高度自治是對本土的最好照顧。
眼下，「本土」之名已經被「港獨」玷污。真正的
「本土」是理性平和、辯證統一的。既注重保護香港特
色，又有海納百川的胸懷；既重視眼前所得，又重視長
遠利益；既關注「小我」，又關注「大我」。某些激進
組織主張「中港隔離」、排斥內地遊客，將中央幫扶香
港的政策也解讀為「中共統戰」、「全面赤化」，這些
言行表現出極端、自私、狹隘的特徵，絕非「本土」意
識。廣大市民應該明辨是非，呵護「真本土」，認清
「假本土」，要明白「香港不能亂」的道理，香港一旦
動亂，必然造成經濟衰退、社會分裂、民生凋敝，結果
只能由香港700多萬市民埋單。和諧是福，動亂是禍。
市民要眼睛明亮、心中有數。

屠 海 鳴

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 上海市政協常委
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）已屆耄
耋之年的一代武術宗師葉準認為，獅子
山精神應是同舟共濟、刻苦耐勞，又指
其父葉問最具有獅子山精神：「因為他
來港後，生活極之刻苦，但他卻成功地
將詠春這門功夫，宣揚到全世界。」他
期望，港人可同舟共濟，共同努力，讓
香港有更好的發展。
現年92歲的葉準，多年來一直繼承父

親弘揚武術的遺訓，孜孜不倦，廣招門
徒，向世人介紹詠春這門在香港發揚光
大的功夫。那天，一位老街坊、老同
鄉，特地來到「詠春體育會」與這位武
學泰斗碰面，她正是新民黨立法會議員
葉劉淑儀。
兩人除了傾談生活閒事、習武之道

外，更講到獅子山精神。葉準指，獅子
山精神應該是同舟共濟、刻苦耐勞。對
於近日社會出現扭曲了的本土主意，
「港獨」思潮抬頭，他慨嘆說：「搭哪
條船總想哪條船好，這是緣分。大家都
應該珍惜這緣分。大家應該共同努力，
使香港有更好的發展。」
「我的爸爸葉問最具有獅子山精神。

因為他來港後，生活極之刻苦，但他卻
成功地，將詠春這門功夫，宣揚到全世
界。我，只是坐享其成罷了。」這位白
髮蒼蒼的老人家淡淡然地說。
葉準指，甄子丹也是香港獅子山精神

的其中一位表表者，「他（甄子丹）很
努力，來向我請教時亦很謙虛，誠心學
習。他自己更買了木人樁，帶到片場苦
練。我們看他打詠春功夫，全然不覺得
他是門外漢，甚至說得上達至師傅級的
教學水平，可見成功非僥倖，都是努力
付出汗水換來的。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近期香港本土意識抬
頭，但就遭不少別有用心的激進反對派團體濫用，
「以本土之名，行分裂之實。」民建聯立法會議員鍾樹
根昨日強調，身為土生土長的香港人，對此絕不能坐視不
理，必須以正面積極的態度去宣傳「要本土、不要分離」
理念，糾正激進派提倡的「排他性本土主義」歪理。故
此，他近日製作了一架車身印有「月是故鄉明」訊息的宣
傳車，未來兩個月於港島區內四出巡遊，播放正面本土訊
息的影片，期望年輕一輩多了解他的務實工作，不要只停
留在以偏概全的負面印象上。

倡「要本土不要分離」率先巡東區
鍾樹根早前已在港島區多個地方掛上「要本土、不
要分離」的宣傳廣告，宣揚正確、正面的本土訊息。
他昨日又再有新搞作，製作了一架車身以「月是故鄉
明」為主題的宣傳車，並舉行宣傳車啟動禮。宣傳車

車頭寫上「月是故鄉明」及「要本土、不要分離」宣
傳字句，車身則有樹根的大型半身照，並由昨日開始
率先於東區巡迴停泊，下月將擴大範圍至灣仔、中西
區及南區。稍後更會在網上舉辦命名比賽，公開徵集
宣傳車的名字。

製6段短片 首階段先播兩段
鍾樹根透露，他更製作了6段短片。首階段會先播出
兩段，內容涵蓋本土、地區服務、市民心聲等，供宣
傳車四出巡迴播放。同時，短片也會透過社交媒體等
渠道播放，希望讓年輕人多了解他的務實工作，不要
只停留在以偏概全的負面印象上。
其中一條公開的短片名為「鍾Sir教中文—本土文

化」。鍾樹根在片內表示，香港的本土文化就是獅子
山下的香港精神，「一種刻苦耐勞、勤奮拚搏、開拓
進取、團結一致、自強不息的精神，亦都是香港長盛

不衰的力量之源，是香港十分寶貴的精神財富。」
他續指，當年老一輩的香港人身無分文，白手興家

發揮聰明才智，更歷盡千辛萬苦，才創造了今天的輝
煌成績，「靠的就是團結、拚搏。」鍾樹根強調，今
日的香港面對新的挑戰，正需要這種香港精神，期望
港人能團結一心、不要分離，共同發揮這種本土文
化。

鍾樹根「本土」車糾正「排他」歪理 ■■鍾樹根用宣傳車宣揚真鍾樹根用宣傳車宣揚真
本土理念本土理念。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

香港文匯報訊（記者 陳庭

佳）建制派立法會議員昨晚

舉行飯局，邀請政務司司長

林鄭月娥出席。負責邀約的

民建聯議員譚耀宗表示，議

員就多項議題與林鄭月娥交

流，但就沒有提到下年的特

首選舉，而林鄭月娥將於7

月回請建制派。據悉，林鄭

月娥在會上提到，如果能解

決港鐵、強積金及領展三大

民生議題，社會氣氛將會變

得更好。

■■葉劉淑儀葉劉淑儀((右右))與葉與葉
準師傅準師傅((左左))合照合照。。

30名建制派議員，包括民建聯、工聯會、經民聯、新民黨、自由黨及獨立建制派的代表，在昨晚立法會
完會後，到鄰近的金鐘中信大廈出席飯局。
現場擺放一張長桌，林鄭月娥坐在中間，旁邊是負責邀

約的譚耀宗及內務委員會主席、經民聯梁君彥，3名來自
建制派政黨的行政會議成員：民建聯葉國謙、經民聯林健
鋒及新民黨葉劉淑儀也有出席。

赴建制飯局 擬7月回請
譚耀宗在晚宴後表示，出席議員都就關注事項發表意

見，包括港鐵表現、強積金、領展、退休保障、增加旅
遊配套設施等，也有提出政府不同部門間協調出現問
題，並希望官員出席立法會會議前能準備充足一些，答
問題能更直接。林鄭月娥則對議員提出的問題都很關
心，承諾會盡量跟進，並邀請建制派議員7月分批到其
官邸吃飯。
工聯會議員鄧家彪就反映領展旗下街市、強積金對沖機

制及港鐵可加可減機制等議題，指這些都是公共事業私營
的問題，又提出勞工假期與公眾假期看齊。他引述林鄭月
娥表示，知道市民對強積金有很大怨氣。工聯會議員麥美
娟表示，林鄭月娥「很接地氣」，當議員提到領展的問題
時，她就指出東涌及天水圍是較受影響的地區。

■林鄭月娥（左二）與建制派議員飯局交流，旁為負責邀
約的譚耀宗及梁君彥等。 曾慶威 攝


